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PLANETA PARA PENSARUna paloma que pasó 
ocho meses detenida por 
la policía india fue pues-
ta en libertad después de 
que una investigación de 
las autoridades desesti-
mase las sospechas de 
que se trataba de un es-
pía de China. 

QUÉ CURIOSO
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“Las finanzas son el 
factor decisivo en la 
lucha climática 
mundial” 
Simon Stiell 
Jefe del organismo 
climático de la ONU 

Pregunta: Buenas tardes doctor, a qué edad es lo 
más recomendable adquirir un perrito. 

Mariela.G 
 
Respuesta: Los cachorros recién nacidos son ado-
rables, pero si quieres que tu perro crezca sano con-
viene dejarlo con su madre prácticamente los dos 
primeros meses de vida. 
Ya a partir de esta edad los cachorros comienzan 
a aprender las habilidades sociales y de compor-
tamiento, después de las ocho a doce semanas 
de edad los cachorros son más receptivos al 
aprendizaje y pueden ser más fáciles de entre-
nar en comportamientos básicos como el uso del 
baño y comandos simples. 
También es una excelente edad para adquirirlo, 
porque durante este período permite que el víncu-
lo entre el perro y su nuevo dueño se desarrolle po-
sitivamente desde una edad temprana. 
Es muy importante que la decisión de adquirir un 
perro sea bien ponderada, porque el dueño debe te-
ner el tiempo, cuidado y entrenamiento necesarios, 
independientemente de la edad del perro. b

Mi Mascota

Edad para adquirir cachorro

Dr. Edwin Munir Díaz

Para comunicarse con el doctor Munir  llame al 809 412 4100  
o escriba a zoomascotaveterinaria@yahoo.com 

Instagram: @zoomascota

grado por otras entidades 
públicas y academias.  

García Saviñón agregó que 
en el encuentro se acordó 
invitar a las universidades 
que trabajan en proyectos 
para buscar una utilidad al 
alga, para conocerlos y 
cumplir con la promesa del 
presidente Luis Abinader 
de entregar fondos para el 
seguimiento de las investi-
gaciones.  

Acciones preventivas  
Consultado sobre si en el 
primer encuentro se trató 
las estimaciones sobre la 
cantidad de sargazo que 
circularía por el país, que el 

año pasado recibió más de 
70 millones de toneladas, 
de acuerdo a Medio Am-
biente, Reyes sostuvo que 
la cifra no se discutió, sin 
embargo, la reunión se 
centró en los equipos pre-
ventivos para mitigar el im-
pacto del alga.  

“De ese gabinete se des-
prenderán los equipos para 
la prevención, a nivel de sa-
télites, que nos dirán la can-
tidad aproximada (del alga) 
que podría llegar a las cos-
tas, utilizando las corrientes, 
además de cuándo llegaría y 
su trayectoria”, sostuvo. 

“La idea es organizar y es-
tudiar el fenómeno a pro-

Prevención y recogida, 
temas de primera reunión 
del Gabinete de Sargazo 
b Se reunirá esta semana con universidades  
para coordinar fondo de investigación 

Paola Wisky 

SANTO DOMINGO . Los mi-
nisterios de Turismo y Me-
dio Ambiente encabezaron 
el primer encuentro del Ga-
binete de Lucha contra el 
Sargazo en el que se trata-
ron, entre otras cosas, ini-
ciativas vinculadas a la pre-
vención para mitigar el 
impacto de la proliferación 
masiva del alga, además de 
una recogida adecuada.  

La información sobre el 
encuentro fue ofrecida por 
el viceministro de Recursos 
Costeros y Marinos del Mi-
nisterio de Medio Ambien-
te, José Ramón Reyes y el 
director de la Autoridad 
Nacional de Asuntos Marí-
timos (Anamar), Jimmy 
García Saviñón.  

Reyes dijo a Diario Libre 
que una de las medidas 
iniciales aprobadas en la 
reunión fue recoger todas 
las investigaciones sobre 
el alga procedentes de la 
Mesa Multisectorial para 
la Gestión Integral del 
Sargazo, un organismo 
creado a inicios del año 
pasado, encabezado por 
Medio Ambiente e inte-

fundidad”, señaló el vice-
ministro.  

Referente a las estimacio-
nes, el titular de Anamar 
manifestó que con el sarga-
zo “hay tantos imprevistos 
que muchas veces las esti-
maciones se caen, o se que-
dan por debajo” 

“Puede suceder como el 
año pasado: en los prime-
ros tres meses no llegó 
nada y después hubo un 
par de meses de grandes 
llegadas y poco a poco se 
fue reduciendo”, señaló.  

Reyes añadió que duran-
te el encuentro hizo refe-
rencia a las barreras coloca-
das para mitigar las 
grandes cantidades del 
alga que llegan a las costas, 
las cuales, según indicó, 
constituían una solución 
que dejaba otro problema.  

“Aquí normalmente se 
ponían barreras para el sar-
gazo, pero muchas de esas 
barreras son de foam, re-
vestidas de foam. Con el 
oleaje, el foam terminaba a 
la deriva y afectaba la pla-
ya (…) eso se hacía por des-
conocimiento”, indicó.  

En ese sentido, manifestó 
que el gabinete prevé que 
se establezcan tipos de ba-
rreras más sostenibles.  

Registros de enero 
García Saviñón informó 
que durante el mes de ene-
ro hubo registros de canti-
dades “más o menos impor-
tantes” en la región este del 
país, con una mancha del 
alga de nueve kilómetros de 
ancho, la cual se dividió en 
dos partes, una llegó a la 
costa y la otra fue arrastra-
da por las corrientes.  

“Sin embargo, estuve che-
queando el satélite (inicio 
de febrero) y está práctica-
mente limpia la costa do-
minicana”, indicó.  

La recogida  
La disposición del sargazo 
también fue otro tema de-
batido por el gabinete, ante 
la problemática de erosión 
de la playa causada por los 
equipos empleados para la 
recolección del alga.  

Referente al tema, Reyes 
sostuvo: “En un momento 
aquí todo el mundo metía 
camiones de cuatro ejes y 
palas mecánicas; al final 
del día terminas limpiando 
la playa, pero erosionándo-
la. De aquí (el gabinete) sal-
drán los lineamientos para 
la recogida”. b

NELSON PULIDO 

El Gabinete de Lucha contra el Sargazo fue creado mediante decreto en agosto del 2023. 

FUENTE EXTERNA 

Primera reunión del Gabinete de Lucha contra el Sargazo. 
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